

## Résumé

## L'impact des bourses : endettement et persévérance des étudiants de niveau postsecondaire

Novembre 2007

Il existe des preuves empiriques qui montrent que les étudiants qualifiés peuvent être forcés d'abandonner leurs études postsecondaires si leur endettement devient trop élevé. Cette situation a des répercussions sur la capacité concurrentielle du Canada. Heureusement, les recherches démontrent aussi que la réduction de la dette des étudiants, grâce à l'octroi de bourses, a une incidence bénéfique sur leur capacité à poursuivre leurs études jusqu'au bout. Dans la présente note de recherche, nous examinons des données tirées de trois rapports publiés dans la Collection de recherches du millénaire qui portent sur les effets de l'aide financière aux études sur la persévérance et la réussite des études postsecondaires.

Cette note conclue que l'endettement constitue une préoccupation sérieuse pour les étudiants concernés. Les données indiquent que certains niveaux d'endettement sont si élevés qu'ils empêchent les étudiants qualifiés de terminer leurs études. Les bourses et la remise de dettes constituent des outils précieux pour les étudiants. De l'aide sous forme de bourses, même en complément des prêts, permet aux étudiants de se concentrer sur leurs études. La nécessité d'atténuer les préoccupations financières à court terme des étudiants, en leur fournissant les fonds nécessaires pour payer les dépenses élémentaires, est tout aussi importante pour les responsables des politiques, car le Canada peut ainsi maintenir sa capacité concurrentielle. Les préoccupations financières à court terme poussent les étudiants à travailler à temps partiel au détriment du temps consacré aux études, ou leur imposent le fardeau supplémentaire des prêts bancaires de dernière minute. Ces facteurs peuvent éloigner les étudiants des salles de classe et nuire à leurs études.